



Temps forts

Opération GPS

Équipé d'un GPS pendant une semaine, 20 volontaires ont accepté de jouer les cobayes.

L'objectif était de mieux comprendre comment, sur le territoire du Ségala Carmausin, on se déplace pour aller travailler, faire les courses, se distraire ou encore conduire les enfants à l'école. Les différents itinéraires ont été cartographiés. Ils permettent de mieux comprendre le rythme de vie des habitants pour adapter les services en conséquence.



Entreprises et services

Peu d'entreprises ont répondu « présent » au forum Entreprises et services organisé en octobre dernier à Carmaux. Ce sont donc des rendez-vous personnalisés qui leur seront proposés pour mieux connaître leurs contraintes et appréhender les besoins des salariés en matières de garde d'enfants et horaires des services.

Pour plus d'information :
Martine Serres
Tél. : 05 63 56 55 88

Contact Équilibres :

Communauté des Communes du Ségala Carmausin (tête de liste)
Tél. : 05 63 36 14 03 - Courriel : ccsc.fp.piccardi@orange.fr



Sur les chemins de l'égalité

Qui a préparé le pique-nique ? Papa, maman ou les enfants ? Pourquoi croit-on (à tort) que les femmes n'ont pas le sens de l'orientation ? Parler d'égalité tout en se promenant, c'est le pari de douze hommes et femmes en chantier d'insertion « élargissement des choix professionnels » au centre social du Puy St Georges.

Depuis deux ans, ils-elles entretiennent et ouvrent de nouveaux sentiers de randonnée sur la Communauté de communes du Ségala Carmausin. Chemin faisant, les membres du groupe ont relevé des données topographiques, tracé des cartes et réfléchi à l'égalité des chances.

Le projet ? La Communauté des Communes du Ségala Carmausin éditera ce topo-guide qui sortira des sentiers battus : les balades y seront présentées sous forme de fiches avec des petits jeux sur le thème de l'égalité.



Un topo guide qui sortira des sentiers battus.

Pour plus d'information :
Marie-Line Thorignac
Tél. 05 63 56 49 75

Se former au genre

Comment aborder la thématique du genre et de l'égalité des sexes dans la formation des étudiants et étudiantes ? Depuis près de deux ans, les formateurs et formatrices du BTS Economie Sociale Familiale du CFP de Brens réfléchissent à la question.

« On décrypte, par exemple, le fonctionnement des familles à travers le rôle dévolu à chacun ou encore la question du choix des métiers en fonction du sexe, détaille Pascale Cymberkewitch, enseignante en sciences humaines. En biologie, on peut s'interroger sur la différence physique et chimique, réelle ou fantasmée, entre les cerveaux des deux sexes. »



Pour transférer et diffuser cette expérience, l'équipe de Brens va maintenant créer un outil à l'usage d'autres enseignants et enseignantes. Ces fiches leur donneront des méthodes et des pistes pour introduire les questions d'égalité dans leurs cours.

Le jeu Ta Ton Temps permet d'aborder la question de l'organisation au sein de la famille.

Pour plus d'information :
Pascale Cymberkewitch - tél. 05 63 57 05 15



Carnet de voyage

Le dernier échange transnational, riche en visites et séances de travail, s'est déroulé cet automne au Portugal. Pour les élus et techniciens qui ont fait le déplacement, c'était l'occasion de découvrir des expériences menées dans des territoires ruraux, parfois très excentrés et mal desservis.

« L'exemple de l'école ouverte, qui dans les villages accueille les personnes âgées et des jeunes, était passionnant, confie Robert Loubière, élu à Valderiès. On a vu aussi que des actions culturelles de grande qualité peuvent être le moteur du développement en zone rurale. »

« On se rend compte que les territoires ruraux européens sont proches dans leur façon de construire leur avenir », confirme Didier Somen, président de la Communauté de Communes du Ségala Carmausin.

Ces échanges remplissent bien leur rôle : ils facilitent la circulation des idées.



Au Portugal, des écoles accueillent parents et grands-parents.

Bénévolat, pourquoi pas vous ?

L'exposition « Bénévolat, pourquoi pas vous ? » voyage. Elle a fait étape à la médiathèque de Pampelonne où une trentaine de personnes a participé à la table ronde sur le thème de l'engagement, de l'accueil des nouveaux arrivants ou encore de la relève, pas toujours facile à trouver ...

L'exposition a ensuite gagné Carmaux puis Monestiés. Elle permet de susciter la rencontre entre associations et rappelle que s'engager facilite souvent l'intégration.

→ Pour emprunter l'exposition :

Marie-Louise Wijdeven - Tél. 05 63 56 55 88

→ Le Pays propose un cycle de formations gratuites pour les associations et les recense sur son site internet.

Contact : François Greffier - Tél. 05 63 36 87 01



Roman-photo, jeux et coloriage

Mettre en scène un problème pour le résoudre.

Résoudre un problème compliqué, c'est parfois simple comme ... un roman-photo. Cet outil est utilisé par les partenaires portugais du programme européen Equilibres.

Des acteurs bénévoles, un appareil photo et quelques bulles de textes permettent d'expliquer de manière accessible des situations complexes, et de trouver des solutions.

Le roman-photo portugais, le carnet de coloriage lituanien et Ta Ton Temps, le jeu de société créé par le Centre social du Puy St Georges, vont être édités et diffusés sous forme de CD rom.

Ces trois outils permettent d'aborder de façon ludique les thématiques de la répartition des temps de vie et de l'égalité.

Internet : les bonnes adresses

<http://www.equal-france.com>

http://europa.eu.int/comm/employment_social/equal/index_fr.cfm

<http://www.puysaintgeorges.centresocial.org>

<http://www.cc-segalacarmausin.fr>

